



La revista Acceso ante una nueva época

Acceso Faces New Epoch

Carlos Suárez Balseiro

Catedrático

Escuela Graduada de Ciencias y Tecnologías de la Información (EGCTI)

Universidad de Puerto Rico, Recinto de Río Piedras.

carlos.suarez5@upr.edu

Las revistas científicas, técnico-profesionales o de divulgación científica y cultural tienen un papel fundamental en el proceso de la comunicación científica y en la divulgación de los resultados de investigación y labor creativa en la sociedad. En el marco de la actividad que llevan a cabo las asociaciones profesionales, estas publicaciones sirven, además, como una vía para compartir ideas, inquietudes, proyectos y experiencias de trabajo, lo que fortalece la identidad profesional y contribuye a la vertebración y cohesión del gremio.

Con este nuevo volumen, la Sociedad de Bibliotecarios de Puerto Rico retoma la publicación de su revista Acceso, interrumpida en 2007 tras la entrega de siete volúmenes, el primero de ellos en el año 1999. La intención es regularizar nuevamente la frecuencia anual, prescindiendo esta vez de la versión impresa para trabajar solo con la versión electrónica. En este sentido, se ha tomado en consideración el auge del medio electrónico en el momento actual, dadas sus innegables ventajas para el mantenimiento, el acceso y el uso de la información, y los limitados recursos con que cuenta la Sociedad, lo que dificulta preparar, mantener y distribuir una tirada en papel.

La estructura de secciones ha sido revisada, buscando estimular el envío de contribuciones, y se mantiene el enfoque en el campo de las denominadas ciencias de la información documental (bibliotecología, archivística, documentación y museología), aunque también se consideran trabajos realizados desde disciplinas afines, en el contexto más amplio de los estudios de la información y la comunicación. Se ha adoptado el modo de acceso abierto, bajo una licencia de derechos autorales Creative Commons, sin cobro alguno relacionado con la evaluación y la publicación de sus contenidos. Además, la publicación de las contribuciones se hará de manera continua, luego del debido proceso de arbitraje, por lo que los trabajos se publicarán durante el año correspondiente en la medida que sean evaluados y aceptados.

Este esfuerzo es consecuente con la labor realizada con anterioridad por otros colegas y toma en cuenta los requerimientos para este tipo de publicaciones, en cuanto a características de calidad editorial, en el contexto de la cultura digital.